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VERBALE DELL’ASSEMBLEA DEI SINDACI 

del 9 giugno 2022 

 

Il giorno 9 giugno 2022 alle ore 17.00, presso la sala consiliare del comune di Cavazzo 

Carnico, è stata convocata, con lettera dell’ASUFC prot. n. 90751 del 01/06/2022, l’Assemblea dei 

Sindaci del Servizio Sociale dei Comuni dell’ambito territoriale della Carnia con il seguente ordine 

del giorno: 

1. bilancio consuntivo 2021 e relazione attività svolte; 

2. progetti PNRR - Missione 5 "Inclusione e coesione": aggiornamento sull'investimento 1.1.4 

Rafforzamento dei servizi sociali e prevenzione del fenomeno del burn out tra gli operatori e   

sull’investimento 1.1.3 “Rafforzamento dei servizi sociali domiciliari per garantire la 

dimissione anticipata assistita e prevenire l’ospedalizzazione”; 

3. PNRR Aree Interne: ipotesi progettuali di ASUFC; 

4. varie ed eventuali. 

 

Sono rappresentate le seguenti Amministrazioni Comunali come da allegato elenco: 

Amaro  Edi Mainardis Vice Sindaco 

Ampezzo /// /// 

Arta Terme Elisa Sanna Vice Sindaco 

Cavazzo Carnico Gianni Borghi Sindaco 

Cercivento /// /// 

Comeglians /// /// 

Enemonzo Vanda Puicher Vice Sindaco 

Forni Avoltri ///  /// 

Forni di Sopra Sara Anziutti Assessore con delega permanente 

Forni di Sotto Martina Tonello Assessore 

Lauco Zorzi Guido Assessore 

Ovaro  Paola Pustetto Assessore 

Paluzza Fabrizio Dorbolò Assessore con delega permanente 

Paularo Sara Adami Assessore con delega permanente 

Prato Carnico Erica Gonano Sindaco 

Preone Nicla Lupieri Vice Sindaco 

Ravascletto Ermes De Crignis Sindaco 

Raveo /// /// 

Rigolato /// /// 

Sappada Marco Rossa Consigliere con delega permanente 

Sauris /// /// 

Socchieve Clori Micheletto Vice Sindaco 

Sutrio Manlio Mattia Sindaco 

Tolmezzo Silvia Zossi Commissario 

Treppo Ligosullo /// /// 

Verzegnis Paola Valdinoci Consigliere con delega permanente 

Villa Santina Silvia Petris Assessore 

Zuglio /// /// 
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Sono presenti in Rappresentanza dell’ASUFC: 

• Paola Dario – Responsabile Servizio Sociale dei Comuni dell’Ambito 

territoriale della Carnia 

• Elisa D’Aronco – Coordinatore Area adulti-anziani 

• Gaia Pecile – Coordinatore Area sviluppo di comunità 

• Gianvito Ancona – Coordinatore Area età evolutiva e giovani 

• David Turello – Direttore dei Servizi Sociosanitari e Direttore del Distretto 

della Carnia 

• Paola Paschini – Istruttore amministrativo in veste di verbalizzante. 

 

La riunione ha inizio alle 17.25.  

Il Presidente Borghi ringrazia e saluta i presenti. 

 

1° punto all’o.d.g.  

Il dott. Borghi introduce il primo punto all’o.d.g. e invita i presenti ad esaminare il bilancio 

consuntivo 2021 per approvare con consapevolezza il documento (allegati n. 1, 2 e 3). Il 2021 è stato 

un anno particolare nel quale alcuni servizi non sono stati attivati, anche per problemi tecnici, quindi 

il bilancio si chiude con un avanzo importante. Passa la parola alla dott.ssa Dario che ringrazia e 

saluta gli Amministratori. L’avanzo, pari a € 921.646,45 verrà in parte restituito alla regione, come di 

seguito specificato: 

- L.R.6/2006- fondo emergenza Covid: € 58.740,25 

- L.R.6/2006 - fondo povertà: € 50.324,32 

- L.R. 6/2206 -contributo PDZ: € 35.000. 

Il resto, pari a 777.581,88, verrà riportato al bilancio 2022, in quanto parte dei finanziamenti sono da 

considerarsi a scavalco di anno, parte, ancora per l’anno 2021, sono spendibili nel primo trimestre 

2022 e parte riguardano il fondo nazionale povertà, che non ha vincoli temporali di utilizzo.  

I fondi nazionali non sono stati utilizzati, in quanto per coprire le attività previste, sono sufficienti i 

fondi regionali finalizzati alla povertà. La gestione di tali fondi, inoltre, richiede un impegno di tipo 

amministrativo/contabile che in questo momento il servizio non è in grado di assicurare, anche a 

causa della carenza di personale che da tempo interessa l’ufficio amministrativo (amministrativo D). 

L’avanzo di 411.225,48 della L.R. 6/2006 - quota parametrica, riportata comunque al 2022 come 

sopra specificato, è dovuto alla mancata di assunzione di personale (amministrativo D a tempo 

indeterminato, amministrativo C a tempo determinato), al risparmio sugli appalti/coprogettazione su 

tutte le aree, dovuti ancora a difficoltà legate al Covid (diminuzione di progetti, chiusura di servizi, 

difficoltà di attivazione di tirocini formativi..) ed alla carenza di personale. 

In particolare, i maggiori risparmi sulle attività/progetti in appalto, riguardano l’area della non 

autosufficienza causa l’apertura parziale del Centro Diurno di Forni di Sotto e la chiusura di quello di 

Tolmezzo. 

Da sottolineare, invece, una maggior spesa per inserimenti in comunità socio educative di minori e in 

comunità mamma/bambino di madri con minori. 

La dott.ssa Dario, richiama alcuni passaggi della relazione delle attività svolte nell’anno 2021 

(allegato n. 4). 

Sottolinea un leggero aumento della presa in carico di minori e famiglie, ribadendo la 

preoccupazione del servizio riguardo la fragilità genitoriale; un aumento delle persone anziane 

seguite correlato al numero totale di anziani in aumento; una diminuzione degli adulti, anche in 

considerazione della diminuzione del numero di beneficiari dei buoni Covid.  La percentuale di 

stranieri presi in carico non è rilevante. Tra le aree di bisogno, risultano più richieste per la non 

autosufficienza, il supporto delle competenze genitoriali e la povertà educativa (non strettamente 

economica) e il reddito. 
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Il dott. Ancona aggiunge la problematica relativa alla casa in quanto rileva un deciso aumento delle 

richieste di aiuto per soluzioni abitative, sia da parte di giovani che di adulti. 

La Responsabile del SSC sintetizza le principali problematiche rilevate per area e gli interventi in 

atto. Per i minori e le famiglie pesano molto gli inserimenti in strutture, un prezioso strumento di 

aiuto e prevenzione è il SSET. Per gli adulti molte sono le difficoltà rilevate alle quali si sta facendo 

fronte con contributi economici e con la sperimentazione di una equipe inclusione in aiuto alle 

situazioni di fragilità. Per gli anziani si evidenzia un maggior livello assistenziale sul Servizio di 

Assistenza Domiciliare e un maggior ricorso alla figura dell’Amministratore di sostegno. Per quanto 

riguarda l’attività di promozione e prevenzione, nel 2021 si sono potuti realizzare i progetti 

programmati garantendo alle persone la possibilità di socializzazione. 

La dott.ssa Dario comunica che il personale della Pianta Organica Aggiuntiva è in linea con gli 

standard regionali ma che, considerata la complessità degli interventi e la vastità del territorio, i 

numeri non si possono ritenere perfettamente adeguati. Si rileva una carenza di operatori, 

considerando anche quelli esternalizzati, e in futuro questo potrebbe comportare difficoltà a garantire 

i servizi. Questo problema presente a livello regionale e nazionale è stato manifestato anche alla 

Direzione centrale salute, politiche sociali e disabilità. 

I presenti non porgono domande sul bilancio consuntivo 2021, né sulla relazione delle attività svolte 

nell’anno 2021. 

Il Presidente mette ai voti l’approvazione del bilancio consuntivo 2021 del Servizio Sociale dei 

Comuni dell’Ambito territoriale della Carnia e del relativo riparto a carico dei Comuni, preso atto 

della relazione delle attività svolte. 

La votazione ha il seguente esito: 

Contrari: 0 

Astenuti: 0 

Favorevoli: 19 

L’Assemblea dei Sindaci approva all’unanimità il bilancio consuntivo 2021 del Servizio Sociale 

dei Comuni dell’Ambito territoriale della Carnia che chiude a pareggio con € 5.543.892,04 =, di 

cui € 55.000,00= a carico dei Comuni, e il relativo riparto delle spese a carico dei Comuni 

(allegati n. 1, 2, 3), preso atto della relazione delle attività svolte (allegato n. 4), parti integranti 

del presente verbale, riportando al 2022 € 777.581,88= di finanziamenti che verranno utilizzati 

nel 2022.  

 

2° punto all’o.d.g. 

Il Presidente comunica che il Gruppo Ristretto ha già analizzato e vagliato i progetti del PNRR che 

coinvolgono il Servizio Sociale dei Comuni dell’Ambito territoriale della Carnia, che vanno ora 

tradotti in azioni ed esiti. Si tratta di progetti che prevedono il rafforzamento dei servizi sociali e la 

prevenzione del fenomeno del burn out tra gli operatori ed il rafforzamento dei servizi sociali 

domiciliari per garantire la dimissione anticipata assistita e prevenire l’ospedalizzazione. Passa la 

parola alla dott.ssa Dario per riferire sullo stato dell’arte. 

La Responsabile del SSC comunica che avrebbe desiderato presentare quest’oggi all’Assemblea i 

progetti completi di cronoprogramma e piano finanziario, ma i documenti sono stati pubblicati sul 

sito del Ministero solo 2 giorni fa e non c’è stato il tempo per elaborarli, in quanto vanno condivisi 

con gli altri ATS partner. Non appena i progetti saranno pronti, l’Assemblea dei Sindaci sarà 

chiamata ad approvarli. L’inizio delle attività è previsto per il 2023. 

La dott.ssa Dario chiarisce che i 2 progetti sono legati ai vincoli previsti dai LEPS (Livelli Essenziali 

Prestazioni Sociali) definiti all’interno del Piano Nazionale degli interventi e dei servizi sociali. Il 

primo progetto prevede attività di supervisione professionale ed individuale per assistenti sociali, ed 

organizzativa multiprofessionale e vede l’Ambito territoriale della Carnia come soggetto capofila. 

Per il secondo progetto, relativo alle dimissioni protette, si lavorerà con le persone con demenza e i 

caregiver e l’Ambito capofila sarà il Medio Friuli. Entrambi i progetti prevedono la sottoscrizione, 
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insieme ad altri ambiti/soggetti, di un accordo di collaborazione che la Regione ha elaborato con un 

gruppo di Responsabili. 

L’Assemblea decide di aggiornarsi non appena saranno disponibili tutti i documenti. 

 

3° punto all’o.d.g. 

Il dott. Turello saluta e illustra le progettualità che ASUFC presenterà entro il 15 giugno a valere sul 

bando delle Aree Interne del PNRR. Si tratta di progettualità partecipate (ASUFC e Comunità di 

Montagna) pensate e costruite per il territorio della Carnia e della Val Canale e Canal del Ferro. 

Sia la Carnia che il Canal del Ferro-Val Canale hanno sviluppato diverse progettualità che sono 

inserite nelle rispettive Strategie Nazionali delle Aree Interne. Con questi finanziamenti c’è ora la 

possibilità di completare il disegno iniziato: creare strutture territoriali diffuse nelle vallate che 

diventino una periferizzazione dei servizi, che siano accessibili e presenti, sia sul piano sociale che 

sanitario. 

Sono stati pensati una serie di interventi su 3 filoni, meglio specificati nell’allegato n. 5, che si 

riassumono di seguito:  

1. L’accessibilità ai servizi sociosanitari con la riqualificazione delle strutture sociosanitarie di 

vallata, la strutturazione dei punti di accesso nelle case della comunità spoke e la 

riqualificazione del parco auto; 

2. La domiciliarità con i progetti Operatori di prossimità, Mior a cjase, Prendersi cura di chi si 

prende cura e Per un profilo di Comunità; 

3. Teleassistenza/telemonitoraggio dei pazienti cronici, telemedicina e sanità di iniziativa con le 

sale per il teleconsulto e la televisita. 

Alle ore 18,45 esce il Sindaco di Ravascletto. 

Alle ore 19,00 escono i Rappresentanti di Paluzza e Sutrio. 

La Sindaca Gonano ritiene che i progetti PNRR consentiranno di fare nuove sperimentazioni, ma si 

chiede se, una volta finiti i 3 anni, potranno essere consolidati o se si rischia di creare false 

aspettative nei cittadini. 

Il dott. Turello concorda: è necessario pensare alla continuità nel tempo anche per non far perdere 

credibilità al sistema. Ritiene che i progetti PNRR siano l’occasione giusta per attivare queste novità 

e, una volta partiti, questi progetti difficilmente verranno meno, specialmente in questo territorio 

dove l’integrazione sociosanitaria è facilitata, grazie alla delega della funzione sociale ad ASUFC. 

Il Presidente ringrazia il dott. Turello per l’intervento. 

 

4° punto all’o.d.g. 

Il Presidente saluta il Commissario Zossi e la ringrazia per il lodevole lavoro svolto a Tolmezzo. 

Il Commissario Zossi ringrazia tutti i presenti, Amministratori e Operatori e sottolinea la bellissima 

collaborazione che ha avuto con gli altri Comuni della Conca tolmezzina. 

Il Presidente anticipa che l’Assemblea dovrà trovarsi nuovamente per indicare il secondo 

Rappresentante in sede di Conferenza dei Sindaci e per valutare l’opportunità di rinnovare la delega 

all’ASUFC per un periodo di tempo più lungo. 

L’Assemblea termina alle ore 19.15. 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

La Segretaria Verbalizzante 

firmato Sig.ra Paola Paschini 

 

Il Presidente dell’Assemblea dei Sindaci della Carnia 

                   firmato  dott. Gianni Borghi 
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